



SAFE MIGRATION IN CENTRAL ASIA (SMICA) QUARTERLY NEWSLETTER # 4, Autumn 2023



Trafficking in persons (TIP) in Central Asia is both an internal and cross-border issue that requires regional cooperation. Through the Safe Migration in Central Asia (SMICA) activity, USAID Central Asia increases the capacity of migration and Countering TIP (CTIP) stakeholders to coordinate efforts on safe migration, enhance regional information sharing, and harmonize legal frameworks of countries across the region.

Collaboration of government stakeholders with NGO partners was reinforced during the third regional conference in Astana of Central Asian CTIP NGOs, government ministry officials, and law enforcement (July 2023) who reported on and discussed their implementation of the "Bukhara Declaration for Strengthening National and International Partnerships to Combat Trafficking in Persons." During this meeting, participants identified how they can better communicate and collaborate to reduce the risks of trafficking and better identify victims and assist them through criminal justice proceedings.

Together with government counterparts, SMICA created resources to assist in sustained efforts to CTIP and forced labor. In Turkmenistan, SMICA translated into Turkmen and Russian a toolkit for investigators of TIP and forced labor, including labor inspectors. In Kazakhstan, SMICA presented the Guidelines for Frontline Officers, drafted in collaboration with the Law Enforcement Academy (LEA) of the General Prosecutor's Office to relevant government ministries and NGOs. SMICA also published Guidelines for Mutual Legal Assistance (MLA) in the Kyrgyz Republic.

SMICA and NGO partners continued awareness activities for the prevention of TIP and promotion of safe migration to reach various populations in their communities through videos, flash mobs, and distributed materials in person and through social media.

Central Asia pledges to boost efforts in combating trafficking in persons

State agencies, experts and civil society partners of Central Asia have shared their experiences, knowledge and success and manifested their will to amplify their efforts in combating trafficking in persons (CTIP).

In the run up to the July 30 World Day Against Trafficking in Persons, the Law Enforcement Academy under the Office of the Prosecutor General of Kazakhstan, UNODC, USAID's Safe Migration in Central Asia (SMICA) Project implemented by Winrock International, and the U.S. Department of State's Bureau of International Narcotics and Law Enforcement Affairs (INL) co-organised the "Strengthening National and International Partnerships to Combat Trafficking in Persons" conference in Kazakhstan's capital Astana.

The conference convened government officials from Kazakhstan, Kyrgyzstan, Tajikistan, Turkmenistan, and Uzbekistan, including law enforcement agencies, judiciary, customs, civil society organisations and international experts to share best practices and experiences in combating TIP and victim-centered rehabilitation and reintegration of victims trafficking and exploitation.



Participants presented an overview of solved crimes related to TIP, crime statistics related to investigations and prosecutions, and shared best practices in the investigation and prosecution of TIP and related cases. Given the complex nature of trafficking in persons and changing methods and means of criminal networks, the conference stressed the need to further develop the criminal justice response to

trafficking in persons in the region, especially as it relates to detection and investigation of international trafficking in persons crimes and identification and referral of victims of such crimes.

Participants also reviewed the types of support provided by international organisations, such as assistance to countries in drafting, developing and revising action plans needed to effectively combat TIP, prevention and community awareness-raising, data collection and research, legislative assistance, strategic planning and policy development, criminal justice responses, victim protection and support, international cooperation, training and mentoring of professionals using tools to apprehend, prosecute and convict traffickers and to protect and support victims.

A consultant for Uzbekistan's Istiqlol Avlodi NGO, who had escaped from slavery in Russia shared his personal experience with conference participants:

"I feel resentment for what happened to me. At the same, I feel grateful to fate that I survived and returned home and I am a businessman now. People who desperately need money and need to make a living are especially vulnerable to human traffickers. That is why informing and warning people about risks of trafficking in persons labor migration is crucial".

By sharing his lived experience, he contributed significantly to better addressing issues of CTIP and safe migration. The NGOs and state agencies of Central Asia agreed to strengthen detection and investigation of cases related to trafficking in persons, develop national and transnational referral mechanisms to facilitate identification of trafficking victims, their assistance, and repatriation, as well as investigation and prosecution for TIP related crimes, promote partnerships among key criminal justice practitioners and civil society organizations in Central Asia as well as exchange and develop national practices on combating trafficking in persons crimes at state borders.

Safe Migration Project Director pays a working visit to Turkmenistan

As part of her working visit to Turkmenistan, the Regional Director of the USAID Safe Migration in Central Asia project, Eleanor Valentine met with representatives of the Mejlis, the Ministry of Labor, the Prosecutor General's Office, the Migration Service of Turkmenistan, as well as the Ministry of Internal Affairs of Turkmenistan.

Ms. Eleanor Valentine highly appreciated the work of the Turkmen partners to improve legislation and its implementation for the protection of the rights of migrants and providing support to this group of the population. Together with NGOs, SMICA launched information campaigns aimed at raising awareness of domestic violence, the risks of labor migration, and the importance of responsible behavior.

SMICA co-organizes Turkmenistan Ashgabat Model United Nations (TAMUN) Regional Conference



On November 10-11, 2023 Government of Turkmenistan jointly with the United Nations Office of Counter-Terrorism (UNOCT), the United Nations Office on Drugs and Crime (UNODC), the United Nations Regional Centre for Preventive Diplomacy for Central Asia (UNRCCA), the United Nations Resident Coordinator Office in Turkmenistan (UN RCO), the Regional Office of the UN High Commissioner for Human Rights in Central Asia (OHCHR) and US Agency of International Development (USAID) "Safe Migration in Central Asia" program

organized the 1st Turkmenistan Ashgabat Model United Nations (TAMUN) Regional Conference to commemorate the 75th anniversary of the Universal Human Rights Declaration as part of the Global UN Awareness Campaign. The Model UN Conference gathered together around 100 talented students from across Central Asia. The future leaders of our world were right there debating, negotiating, and working together to find innovative solutions to real-life problems and brainstorming ways to make our planet a better place. We extend our heartfelt congratulations to all the participants, organizers, and incredible minds behind the 1st Turkmenistan Ashgabat Model UN Conference. Together, they have set the stage for a future filled with hope, cooperation, and endless possibilities.

Uzbek CTIP Sub-Commission assisted to establish unified information database on trafficking offences



The United States Agency for International Development (USAID) supported the Sub-Commission on Combating Trafficking in Persons (CTIP Sub-Commission) in Uzbekistan in establishing a unified information database on trafficking offences. As part of this initiative, USAID also supplied office equipment worth \$50,000 to the CTIP Sub-Commission to ensure the effective functioning of the database. The equipment will be

deployed in all regional anti-trafficking units in the regional departments of internal affairs. This activity is a part of joint initiatives of USAID and the Uzbek Ministry of Internal Affairs under 'Safe Migration in Central Asia' Project implemented by Winrock International.

The implementation of the database will play an important role in identifying gaps in assistance to victims of trafficking and will help develop evidence-based recommendations to improve victim support services throughout the country. It will also contribute to ensuring the safety and protection of vulnerable persons and human trafficking survivors.

Information kiosks at Kyrgyz airports promote safe migration

The Center for Support of International Protection (CSIP) officially presented the USAID-supported information kiosks installed at the Manas International Airport with the aim to raise passengers' awareness about measures to ensure their safe migration, as part of SMICA's cooperation with the airport. The Minister of Labor, Social Security and Migration and the media participated in the event and he noted the importance of cooperation with the private sector to promote safe and responsible migration and combat trafficking.

SMICA also installed information kiosks at the Osh, Batken and Jalal-Abad airports to raise passengers' awareness about precautionary measures to ensure their safe travel and migration.

"CSIP" developed an instructional video in Russian and Kyrgyz on how to use the information kiosk and published the video to their social media (https://csip.kg/video/350-informatsionnyj-kiosk-po-voprosam-migratsii).





Information kiosk and information materials about TIP risks at the Manas Airport, Bishkek, June 8, 2023.

Additionally, "CSIP" developed 24,000 copies of information materials to disseminate among the general public at airports, airlines, and train stations.

SUCCESS STORIES

DOCUMENTED IDENTITY: A KEY TO OPPORTUNITY

People remain undocumented for various reasons, but such people have one thing in common - difficult living conditions. In our practice, we often come across people who, due to their illiteracy, did not get a passport in time, lived with a "Soviet-era red passport" for a long time, and some even never got documents at all. The reasons why they lived without documents are different, but one of the most common is legal illiteracy: they did not know where to start, where to turn, how to write an application, and if there were any attempts to get a passport people faced financial difficulties and bureaucratic procedures. People get used to living without documents and apply only in case of acute need, when it is necessary to get education, pension or medical treatment. There are many cases when in the 90s, after the collapse of the Soviet Union, a person did not change his passport in time, missing deadlines, and when s/he applied to the authorities s/he had to collect a lot of certificates confirming their identity, and if s/he was born outside of Kazakhstan, s/he needs to get a certificate confirming that s/he is not a citizen of another state.

Here are some examples from our practice:

- 1. In June 2022, during the information campaign, we were approached by a resident of Ushtobe, citizen K., with a request for assistance in documentation. Citizen K. born in Omsk, RSFSR. As his father was a military man, they moved to Uzbekistan, there he finished school and received a "red passport". In the 90s he moved to Kazakhstan for permanent residence, he did not change his documents. At first he worked at a factory, and later, when the "red passport" became disabled, he worked part-time at farms. He could not obtain citizenship and passport of the Republic of Kazakhstan on his own. There were "well-wishers" who took him to work and promised to help him get a passport, but everything ended in banal labor exploitation. Our Center helped him to obtain the necessary certificates from the Russian and Uzbek embassies. In April 2023, citizen K. received a stateless persons' passport.
- 2. Citizen V. was born in Russia in 1964, in the Sverdlovsk region. In 1995 she married a citizen of the Republic of Kazakhstan and moved to Kazakhstan for permanent residence. She did not change her documents in time. The reasons were: she was sick, her children were small, or she did not have enough money. In April 2022, she turned to our center for help, because to obtain documents she needed a certificate of lack of Russian citizenship. Having no documents, V. was in a difficult financial situation and could not pay for the certificate on her own. Our organization helped citizen V. to obtain all the necessary certificates for her to get the documents. On December 29, 2022, her passport was ready, which she received in early 2023.
- 3. Citizen S., born in Karakalpakstan in 1965, came to Kazakhstan for work in the late 90's. His red passport was lost. He worked wherever he had to. He tried several times to apply for restoration of

documents, but he could not bring the case to completion and get a passport. He turned to our center through acquaintances. We helped him to get a certificate from the Consulate of Uzbekistan that he is not a citizen of Uzbekistan, collected all the necessary documents and in February 2022 citizen S. received a passport of a stateless person.

These are some of the stories that ended safely and people were able to obtain documents. Our organization has been helping people in difficult life situations for more than 20 years. We can provide assistance in documentation thanks to the USAID project "Safe Migration in Central Asia", which we have been implementing together with Winrock International since 2021.

Zhanar Nurmukhanova, Director of "Taldykorgan Regional Women Support Center"



TAJIK MIGRANTS OBTAIN PROFESSIONS



Tajik national Dilshod and Muhammad moved to Taraz in Kazakhstan in early 2000s, as there less education and job opportunities in Tajikistan. Both of them had no specialty and they worked at low-skilled and low-paid jobs.

"I saw on Facebook on the Internet that there was a project on free training for migrants coming from Tajikistan and decided to apply to the ad. The project manager Ramil Ospanovich Perzadaev invited me to his office and had a conversation with me. He collected my documents and

sent them to the Public Foundation "Kaisar" for approval," says Dilshod. Muhammad also saw that advertisement and applied for it.

In June 2023, having received approval

from the Public Foundation "Kaisar", Dilshod and Muhammad began to undergo training in the educational center "Damu KZ" on gaselectric welder. They have now completed training on educational courses for migrants from Tajikistan in the educational center "Damu KZ", received a certificate and a certificate in the specialty "gaselectric welder". After receiving the certificate, the young men underwent an internship at Berlik LLP.

"I performed works on preparation of fences and other welding works, improved my qualification. I work on the construction of a residential building. I like my work, I have got money on which I can provide for my parents," says Dilshod.

"At present I work in a private company, I perform welding works.

For the first time in my life I signed a labor contract, officially employed, started earning money. Now I can provide for myself and my family, buy real estate, help my parents," says Muhammad.

The USAID-funded Safe Migration in Central Asia activity is being implemented in Kazakhstan, the Kyrgyz Republic, Turkmenistan, and Uzbekistan. It is a five-year activity that uses evidence-based practices and cross-border connections to strengthen the mutual accountability and effectiveness of governments, NGOs, and the private sector to prevent trafficking-in-persons, protect survivors, and promote safe migration. The activity works in close cooperation with local governments, civil society, and the private sector to improve migration practices and prevent exploitation. For more information on USAID's work in Central Asia, visit https://www.usaid.gov/central-asia-regional.

This newsletter is made possible by the support of the American people through the United States Agency for International Development (USAID). The contents are the sole responsibility of Winrock International and do not necessarily reflect the views of USAID or the United States Government.

SMICA, the Republic of Kazakhstan, Almaty, 100/4 Nursultan Nazarbayev Avenue, Prime Business Park, Office 208, +77014857786 (WhatsApp)

Safe Migration in Central Asia - Winrock International

Copyright ©(2023) Winrock International

All rights reserved.

Winrock International is a recognized leader in U.S. and international development, providing solutions to some of the world's most complex social, agricultural and environmental challenges. Inspired by its namesake Winthrop Rockefeller, Winrock's mission is to empower the disadvantaged, increase economic opportunity and sustain natural resources.

The information appearing in this publication may be freely quoted and reproduced provided the source is acknowledged. No use of this publication may be made for resale or other commercial purposes.







БЕЗОПАСНАЯ МИГРАЦИЯ В ЦЕНТРАЛЬНОЙ АЗИИ (SMICA)

Информационный бюллетень, 4-й выпуск, осень 2023 г.

Торговля людьми (ТЛ) в Центральной Азии является как внутренней, так и трансграничной проблемой, требующей регионального сотрудничества. В рамках деятельности "Безопасная миграция в Центральной Азии" (SMICA) USAID Central Asia повышает потенциал заинтересованных сторон в сфере миграции и противодействия ТЛ (СТІР) для координации усилий по безопасной миграции, расширения регионального обмена информацией и гармонизации правовой базы стран региона.

Взаимодействие правительственных заинтересованных сторон с партнерами из НПО было усилено во время третьей региональной конференции в Астане НПО, министерств и правоохранительных органов Центральной Азии (июль 2023 г.), которые отчитались и обсудили реализацию "Бухарской декларации по укреплению национальных и международных партнерств по борьбе с торговлей людьми". В ходе этой встречи участники определили, как они могут лучше общаться и сотрудничать, чтобы снизить риски торговли людьми, лучше выявлять жертв и помогать им в рамках уголовного судопроизводства.

Работая с правительственными партнерами, эта деятельность создала ресурсы для оказания помощи в постоянных усилиях по борьбе с ТЛП и принудительным трудом. В Туркменистане СМИКА перевела на туркменский и русский языки инструментарий для следователей по делам о ТЛ и принудительном труде, включая инспекторов труда, а в Казахстане СМИКА представила соответствующим государственным министерствам и НПО Руководство для сотрудников передовой линии, разработанное в сотрудничестве с Академией правоприменения (АП) Генеральной прокуратуры. СМИКА также опубликовала Руководство по взаимной правовой помощи (ВПП) в Кыргызской Республике.

SMICA и НПО-партнеры продолжили информационные мероприятия по предотвращению ТЛ и продвижению безопасной миграции, чтобы охватить различные группы населения в своих сообществах с помощью видеороликов, флешмобов и распространения материалов лично и через социальные сети.

Центральная Азия обязуется наращивать усилия по борьбе с торговлей людьми

Государственные органы, эксперты и партнеры гражданского общества Центральной Азии обменялись опытом, знаниями и успехами и заявили о своем желании наращивать усилия в борьбе с торговлей людьми (ТЛ).

В преддверии Всемирного дня борьбы с торговлей людьми Академия правоохранительных органов при Генеральной прокуратуре Казахстана, УНП ООН, проект USAID "Безопасная миграция в Центральной Азии" (SMICA), реализуемый компанией Winrock International, и Бюро по международным вопросам наркотиков и правоохранительной деятельности (INL) Государственного департамента США совместно организовали конференцию "Укрепление национальных и международных партнерств по борьбе с торговлей людьми" в столице Казахстана Астане.

Конференция собрала представителей государственных органов Казахстана, Кыргызстана, Таджикистана, Туркменистана и Узбекистана, включая правоохранительные органы, судебную систему, таможню, организации гражданского общества и международных экспертов для обмена лучшими практиками и опытом в области борьбы с ТЛ и реабилитации и реинтеграции жертв торговли людьми и эксплуатации с учетом интересов жертв.



Участники рассмотрели виды поддержки, оказываемой международными организациями, такие как помощь странам составлении, разработке пересмотре планов действий, необходимых эффективной борьбы с ТЛ, профилактика и повышение осведомленности населения, сбор данных и исследования, законодательная помощь, стратегическое планирование разработка политики,

ответные меры уголовного правосудия, защита и поддержка жертв, международное сотрудничество, обучение и наставничество специалистов, использующих инструменты для задержания, преследования и осуждения торговцев людьми, а также для защиты и поддержки жертв.

В конференции также принял участие человек, переживший торговлю людьми. После долгих испытаний, длившихся более года, он был возвращен в свой дом в Узбекистане, прошел курс реабилитации, открыл свой бизнес и теперь консультирует НПО по вопросам ТИП.

"Я чувствую обиду за то, что со мной произошло. Но в то же время я благодарен судьбе за то, что выжил, вернулся домой и теперь я бизнесмен. Люди, которые отчаянно нуждаются в деньгах и которым нужно зарабатывать на жизнь, особенно уязвимы для торговцев людьми. Именно поэтому информирование и предупреждение людей о рисках трудовой миграции, связанных с торговлей людьми, имеет решающее значение", - сказал он на конференции.

В целях более эффективного решения проблем КТЛ и безопасной миграции НПО и государственные органы Центральной Азии договорились усилить выявление и расследование дел, связанных с торговлей людьми, развивать национальные и транснациональные механизмы перенаправления для облегчения идентификации жертв торговли людьми, оказания им помощи и репатриации, а также расследования и преследования за преступления, связанные с ТЛ, развивать партнерство между ключевыми практиками уголовного правосудия и организациями гражданского общества в Центральной Азии, а также обмениваться и развивать национальные практики по борьбе с преступлениями, связанными с торговлей людьми, на государственных границах.

В Туркменист ане с рабочим визит ом руководит ель проект а по безопасной миграции

В рамках рабочего визита в Туркменистан Руководитель Проекта Агентства США по международному развитию (USAID) "Безопасная миграция в Центральной Азии" Элеанор Валентайн встретилась с представителями Межлиса, Министерства Труда, Генеральной прокуратуры, Миграционной службы Туркменистана, а также Министерства внутренних дел Туркменистана.

Элеанор Валентайн высоко оценила работу туркменских партнеров по совершенствованию законодательства в области защиты прав мигрантов и оказанию поддержки этой группе населения.

Совместно с НПО, СМИКА дала старт информационным кампаниям, направленных на повышение осведомленности о вопросах домашнего насилия, рисков трудовой миграции и о важности ответственного поведения для сохранения здоровья нации.

СМИКА выст упила со-организат ором Региональной конференции Туркменско-Ашхабадской модели ООН (TAMUN)



10-11 ноября 2023 года Правительство Туркменистана совместно Управлением ООН по борьбе с терроризмом (UNOCT), Управлением ООН по наркотикам и преступности (UNODC), Региональным центром ООН по превентивной дипломатии для Центральной Азии (UNRCCA), Офисом резидента-координатора OOH Туркменистане (UN RCO), Региональным отделением Управления Верховного комиссара OOH ПО правам человека Центральной Азии (УВКПЧ)

программой Агентства США по международному развитию (USAID) "Безопасная миграция в Центральной Азии" организовали 1-ю Туркменско-Ашхабадскую региональную конференцию Модели ООН (ТАМИN), посвященную 75-летию Всеобщей декларации прав человека, в рамках Глобальной кампании ООН. Конференция "Модель ООН" собрала около 100 талантливых студентов со всей Центральной Азии. Будущие лидеры нашего мира участвовали в дебатах, переговорах и совместной работе по поиску инновационных решений реальных проблем, а также в мозговом штурме способов сделать нашу планету лучше. Мы от всей души поздравляем всех участников, организаторов и невероятные умы, стоящие за 1-й Туркменско-Ашхабадской конференцией "Модель ООН". Вместе они заложили основу для будущего, наполненного надеждой, сотрудничеством и бесконечными возможностями.

Подкомиссия КТПП Узбекист ана оказала помощь в создании единой информационной базы данных по прест уплениям, связанным с т орговлей людьми



Агентство США по международному (USAID) развитию поддержало Подкомиссию по борьбе с торговлей людьми (ПБТЛ) в Узбекистане в создании единой информационной базы данных по преступлениям, связанным с торговлей людьми. В рамках этой инициативы USAID также поставило ПБТЛ офисное оборудование на 50,000 долларов США эффективного обеспечения функционирования базы данных. Оборудование будет размещено во всех

региональных подразделениях по борьбе с торговлей людьми в областных управлениях внутренних дел. Эта деятельность является частью совместных инициатив USAID и МВД Узбекистана в рамках проекта "Безопасная миграция в Центральной Азии", реализуемого организацией Winrock International.

Внедрение базы данных сыграет важную роль в выявлении недостатков в оказании помощи жертвам торговли людьми и поможет разрабатывать научно обоснованные рекомендации по улучшению работы служб поддержки жертв по всей стране. Кроме того, она будет способствовать обеспечению безопасности и защиты уязвимых лиц и переживших торговлю людьми.

Информационные киоски в аэропорт ах Кыргызст ана способст вуют безопасной миграции

ЦЕНТР поддержки международной защиты (ЦПМЗ) официально представил информационные киоски, установленные при поддержке SMICA в международном аэропорту "Манас" с целью повышения осведомленности пассажиров о мерах по обеспечению их безопасной миграции в рамках сотрудничества между SMICA В мероприятии приняли участие министр труда, социальной защиты и миграции и представители СМИ, которые отметили важность сотрудничества с частным сектором для продвижения безопасной и ответственной миграции и борьбы с торговлей людьми.

SMICA также установила информационные киоски в аэропортах городов Ош, Баткен и Джалал-Абад, чтобы повысить осведомленность пассажиров о мерах предосторожности для обеспечения их безопасного путешествия и миграции.

Компания ЦПМЗ разработала обучающий видеоролик на русском и кыргызском языках о том, как пользоваться информационным киоском, и опубликовала его в своих социальных сетях.

Кроме того, ЦПМЗ разработала 24 000 экземпляров информационных материалов для распространения среди населения в аэропортах, на авиалиниях и железнодорожных вокзалах.





Информационный киоск и информационные материалы о рисках TIP в аэропорту Манас, Бишкек, 8 июня 2023 года.

ИСТОРИИ УСПЕХА

УДОСТОВЕРЕНИЕ ЛИЧНОСТИ – КЛЮЧ К ПОЛНОЦЕННОЙ ЖИЗНИ

Люди остаются без документов по разным причинам, но таких людей объединяет одно — сложные условия жизни. В нашей практике мы часто сталкиваемся с людьми, которые в силу своей неграмотности, не получили своевременно паспорт, долгое время жили с «красным паспортом», а некоторые и совсем без документов. Причины, по которым они жили без документов самые разные, но одна из самых распространённых — юридическая неграмотность: не знали с чего начать, куда обратится, как написать заявление, а если и были какие-либо попытки получить паспорт люди сталкивались с финансовыми

трудностями и бюрократическими процедурами. Люди привыкают жить без документов и обращаются только по острой необходимости, когда надо получить образование либо пенсию оформить. Много случаев, когда в 90-х годах, после развала Советского Союза, человек не менял своевременно паспорт, упуская время, а когда обращался в органы ему приходилось собирать кучу справок, подтверждающих личность, а если он еще и родился за пределами Казахстана, то необходимо получить справку, подтверждающую, что он не является гражданином другого государства. Вот несколько примеров из нашей практики:

- 1. В июне 2022 года, во время проведения информационной кампании, к нам обратился житель г. Уштобе, гражданин К., с просьбой помочь в документировании. Гражданин К. 1955 г.р. родился в г. Омск, РСФСР, так как его отец был военным, они переехали в Узбекистан, там он окончил школу и получил «красный паспорт». В 90-х годах переехал в Казахстан на ПМЖ, документы не менял. Первое время работал на заводе, в дальнейшем, когда «красный паспорт» стал не действительным, подрабатывал на фазендах. Самостоятельно получить гражданство и паспорт РК не смог. Находились «доброжелатели», которые брали его на работу и обещали помочь с получением паспорта, но все заканчивалось банальной трудовой эксплуатацией. Наш Центр помог получить необходимые справки из Российского и Узбекского посольств. В апреле 2023 года гражданин К. получил паспорт ЛБГ.
- 2. Гражданка В. родилась в России в 1964 году, в Свердловской области. В 1995 году вышла замуж за гражданина РК и переехала на ПМЖ в Казахстан, документы своевременно не поменяла, причины были разные, то болела, то дети были маленькие, то денег не хватало. В апреле 2022 года она обратилась в наш центр за помощью, так как для получения документов ей необходима была справка об отсутствии гражданства России. Не имея документов В. находилась в затруднительном финансовом положении и не могла самостоятельно оплатить справку. Наша организация помогла гражданке В. получить все необходимые справки для того, чтобы она получила документы. 29 декабря 2022 года паспорт был готов, который она получила в начале 2023 года.
- 3. Гражданин C. 1965 г.р., родился Каракалпакстане, в конце 90-х приехал на заработки в Казахстан, красный паспорт был утерян, работал, где придется, самостоятельно несколько раз пытался подать на восстановление документов, но у него не получалось довести дело до завершения и получить паспорт. Обратился в наш центр через знакомых. Помогли получить справку с Консульства Узбекистана, что он не является гражданином РУ, собрали все необходимые документы и в феврале 2022 года гражданин С. получил паспорт ЛБГ.

Это несколько историй, которые закончились благополучно и люди смогли получить документы. Наша организация на протяжении уже более 20-ти лет оказывает помощь людям, оказавшимся в сложной жизненной ситуации. Оказывать помощь документировании мы можем благодаря реализации проекта USAID «Безопасная миграция в Центральной Азии», который реализуем совместно с Winrock International с 2021 года.



Жанар Нурмуханова, директор «Талдыкорганского регионального центра поддержке женщин»

МИГРАНТЫ ИЗ ТАДЖИКИСТАНА ПОЛУЧАЮТ ПРОФЕССИИ



Граждане Таджикистана Дилшод и Мухаммад переехали в Тараз в Казахстане в начале 2000-х годов, так как в Таджикистане было меньше возможностей для получения образования и работы. У обоих не было специальности, и они работали на низкоквалифицированной и низкооплачиваемой работе.

"Я увидела в интернете на Facebook, что существует проект по бесплатному обучению мигрантов, приехавших из Таджикистана, и решила подать объявление. Руководитель проекта Рамиль Оспанович Перзадаев пригласил меня к себе в офис и побеседовал со мной. Он собрал мои документы и отправил их на согласование в Общественный фонд "Кайсар", - рассказывает Дилшод.

Мухаммад тоже увидел это объявление и подал заявку.

В июне 2023 года, получив одобрение от Общественного фонда "Кайсар", Дильшод и Мухаммад начали проходить обучение в учебном

центре "Даму КZ" на газоэлектросварщика. В настоящее время они завершили обучение на образовательных курсах для мигрантов из Таджикистана в образовательном центре "Даму КZ", получили

свидетельство и сертификат по специальности "газоэлектросварщик". После получения сертификата молодые люди прошли стажировку в ТОО "Берлик".

"Я выполнял работы по подготовке заборов и другие сварочные работы, повышал свою квалификацию. Работаю на строительстве жилого дома. Мне нравится моя работа, у меня появились деньги, на которые я могу обеспечить своих родителей", - говорит Дилшод.

"В настоящее время я работаю в частной компании, выполняю сварочные работы. Впервые в жизни я подписал трудовой договор, официально трудоустроился, начал зарабатывать деньги. Теперь я могу обеспечивать себя и свою семью, купить недвижимость, помогать родителям", - с гордостью говорит Мухаммад.



Деятельность Проекта Агентства США по международному развитию (USAID) «Безопасная миграция в Центральной Азии» («Safe Migration in Central Asia» — SMICA), реализуемого организацией Winrock International, , осуществляется в Казахстане, Кыргызской Республике, Туркменистане и Узбекистане. Это пятилетний проект (2020-2024), который использует научно обоснованные практики и трансграничные связи для усиления взаимной подотчетности и эффективности правительств, НПО и частного сектора для предотвращения торговли людьми, защиты жертв и продвижения безопасной миграции. Деятельность осуществляется в тесном сотрудничестве с местными органами власти, гражданским обществом и частным сектором для улучшения миграционной практики и предотвращения эксплуатации. Более подробную информацию о проекте можно найти на сайте: https://www.usaid.gov/central-asia-regional/fact-sheets/safe-migration-central-asia

Данный информационный бюллетень стал возможным благодаря помощи американского народа, оказанной через Агентство США по международному развитию (USAID). Winrock International несет ответственность за содержание публикации, которое не обязательно отражает позицию USAID или Правительства США.

Проект SMICA, Республика Казахстан, г. Алматы, пр. Нурсултана Назарбаева 100/4, Бизнес-центр «Prime Business Park», офис 208, +77014857786 (WhatsApp)

Safe Migration in Central Asia - Winrock International

Copyright ©(2023) Winrock International Все права защищены.

Winrock International - признанный лидер в области американского и международного развития, предлагающий решения для некоторых из самых сложных социальных, сельскохозяйственных и экологических проблем в мире. Вдохновленная Уинтропом Рокфеллером, в честь которого была названа эта организация, миссия Winrock International заключается в расширении прав и возможностей обездоленных, увеличении экономических возможностей и сохранении природных ресурсов. Информация, содержащаяся в данной публикации, может быть свободно процитирована и воспроизведена при условии указания источника. Запрещается использовать данную публикацию для перепродажи или в других коммерческих целях.